

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

## DENUNCIADOS

El Fiscal ha tenido la fina atención de denunciar el número 167 de EL OBRERO BALEAR, el cual ajustándose á la realidad de los sucesos ocurridos en el paseo del Borne con motivo del Carnaval, criticó como se merecían ciertos actos reprobables cometidos por quienes tienen el deber de poseer las más elementales nociones de cultura.

Si, por el contrario, hubiésemos observado la misma conducta y sostenido igual criterio que «nuestra» prensa burguesa al apreciar dichos sucesos, de seguro que el funcionario antes expresado no hubiera parado mientes en nosotros y habría pasado como buena moneda la que es falsa de toda falsedad.

Mas como nosotros no queremos dar por el gusto á nadie y nos preciamos de ser veraces y sinceros, hubimos de ser—¡claro está!—la «nota discordante» del gran concierto burgués.

Nosotros hemos sido, somos y seremos los que, con orgullo, despreciamos esos convencionalismos hipócritas y rastreros que tan en moda están en este podrido régimen y con energía hemos de combatir constantemente para aplastar la cabeza de tantos reptiles que quieren sentar plaza de hombres de pro.

Si por lo que en nuestro penúltimo número decíamos hemos sido denunciados, no sabemos comprender como el representante de la diosa Themis no nos hace el obsequio de denunciarnos cada vez que salimos á la luz pública.

Porque, ¿qué hacemos siempre

desde estas columnas sino combatir con energía la actual organización social, engendradora de toda clase de iniquidades é injusticias? Combatimos por igual á todos los que son su sostén: al militarismo, al clericalismo, á la magistratura y á la prensa.

¿Qué hubo de decir EL OBRERO del día 20 que no esté ya repetido una y mil veces? No lo sabemos.

Entretanto, seguiremos como hasta aquí, en la brecha, dispuestos siempre á avanzar hacia la fortaleza capitalista para penetrar en ella y hacer tabla rasa de todo lo que se oponga al triunfo de la Paz, de la verdadera Justicia y del Trabajo.

## Notas sueltas

Quando ya todos creíamos que los sucesos del pasado Carnaval era cosa que habla pasado á los archivos históricos, ¡zást! en la prensa burguesa del día 27 no topamos con la noticia de que EL OBRERO BALEAR del sábado anterior habia sido denunciado por el artículo que insertó tratando del asunto, viniendo así á pagar los platos rotos que otros hicieron trizas.

El hecho de haber necesitado el Fiscal, nada menos que ocho días para «descubrir» en el escrito de referencia algo que á su juicio era pecaminoso, nos hace sospechar que debió tener necesidad de analizarlo con auxilio de lentes de aumento tan y tan imperceptibles debían ser los malignos microbios que le pareció encontrar en su contenido.

Y la verdad es que no podía ser de menos, porque analizándolo con solo los ojos naturales, no hay lince capaz de ver en él nada que se asemeje á materia denunciabile.

A no ser que lo sea estar reñido con la mentira.

Y en ese caso, el acto nos honra.

Porque aunque esto sea pasarse de tontos en esa hipócrita sociedad burguesa, pertenecemos al número de los que no sabemos ni queremos mentir á sabiendas.

Como tampoco llamar «irregularidad» al robo cometido por el ladrón de levita, ni hombres honrados á los que de público se sabe lo nada honroso del origen de sus fortunas.

Eso se deja para aquellos que con ta de agradar al poderoso, no reparan en faltar al octavo mandamiento.

Y para los que son tan devotos de la adulación que:

Cuando se emborracha un pobre  
le llaman el borrachón,  
cuando se emborracha un rico  
¡qué alegría está el señor!!

Porque no comprendemos tal bajeza.

\*\*

A un mísero poeta vecino de Artá á quien ciertos *espíritus* le habian inspirado unas estrofas fusilables por lo malas, (literariamente hablando) pero que á él debieron parecerle tan archisuperiores, que se decidió á imprimirlas por su cuenta y riesgo para que la posteridad no careciese de tan portentoso «monumento», le han atizado una condena de no recuerdo que barbaridad de meses de cárcel correccional.

Todo porque unos malandrines, enemigos de tales espíritus, creyendo notar en los versitos algo que olía á doctrina herética y velando por la salud del alma de los demás, han intercedido en las alturas para que no quedara impune tan nefando crimen.

Para los que tranquilos y en paz viven confiando en la eficacia de aquel precepto de la Constitución que dice que nadie será molestado en territorio español por sus opiniones religiosas, ese botonazo unido á otros de la misma índole que ya se han dado, les debe haber advertido que si no es lo mismo ir á Valladolid que hablar con el ordinario, también es igual el que la Constitución mande eso y el que lo cumplan los encargados de ponerla en práctica.

Porque ¡hay cada interpretación!

\*\*

Pero ¡qué hormiguitas nos resultan

estos comerciantes! Los que se dedican á expender harinas no satisfechos sin duda con haberla elevado de precio, han añadido al alza una baja enorme en la calidad y así les sale el negocio redondo.

Estos pasados días unos vecinos presentaron muestras de pan á la Alcaldía, elaborado con harina pagada á 40 céntimos el kilogramo, y que tal sería él, que se acordó remitirlo al Laboratorio químico para su análisis, sospechando que contenía materias adulteradas.

Nosotros hemos tenido ocasión de ver varios cachos que algunos compañeros nos han mostrado y la simple vista causa repugnancia y el olerlo provocaba náuseas. De un color amarillento, compacto y muy húmedo, daba coraje el pensar que aquello estaba destinado á ser el principal alimento de una familia proletaria.

Por lo visto no basta que los comestibles estén por las nubes, que aun lo poco que llega á nuestro estómago, ha de servir para envenenarnos el cuerpo.

¡Y á un régimen social que permite queden impunes estos crímenes de lesa humanidad aun hay quien lo defienda.

¡Maldito sea!

Escrito lo que precede nos enteramos que del análisis químico practicado en las muestras de pan que se presentaron á la Alcaldía, según dictamen facultativo resulta que si bien no se han podido descubrir en ellas sales nocivas á la salud, se atribuye la pésima calidad del pan á la *excesiva* cantidad de salvado que contenía la harina.

En vista de este *satisfactorio* resultado «La Última Hora» nos dá la noticia de que el Sr. Alcalde no ha podido tomar providencia alguna contra los expendedores.

¡Naturalmente! El dar salvado por harina, á pesar de pagarla como si fuera flor de trigo candeal, no constituye adulteración ni delito, según la moral burguesa, sino sencillamente un medio perfectamente legal para acrecentar la ganancia.

No hay, pues, lugar á reclamación alguna.

Enterados.

Después de todo, bien mirado, nada tiene de particular que los honrados comerciantes de harinas, imitando á sus cofrades los expendedores de otros artículos de consumo, nos den gato por liebre, aunque la paguemos á precio de carne de perdiz, y anadan por su parte al artículo gran cantidad de salvado.

Porque lo que se dirán esos «apreciables» ciudadanos: los cerdos la comen sin cerner y les va tan ricamente y nosotros aun no tenemos noticia de que la clase proletaria, que es, en definitiva, quien la ha de consumir, sea considerada de mejor condición que la raza porcuna.

Y aun si les apuran son capaces de demostrar á ustedes que está muy lejos el proletario, en esta excelente sociedad, de adquirir en el mercado la estima que obtienen los compañeros de San Antonio.

Y siendo así, aun tenemos que estarles agradecidos.

O no hay lógica.

\* \* \*

Los vapores de la «Iseña» parece que esta semana han vuelto á reanudar el servicio de correo directo con Valencia y Alicante.

No puede darse prueba más palpable del servilismo del Gobierno para con los grandes capitalistas que el que se ha dado en este caso. Sólo por favorecer á una soberbiosa compañía naviera, ha permitido que durante largo tiempo ésta dejara de cumplir el contrato que tiene establecido con el Estado y por el cual cobra crecida subvención.

Y cuenta que jamás ha podido alegar motivo de fuerza mayor que se lo impidiera por cuanto siempre ha tenido medios para realizar los viajes.

De modo que si los vapores entre Palma y las dos capitales levantinas no han circulado, ha sido única y exclusivamente para favorecer á la empresa de vapores en el conflicto que tiene pendiente con las antiguas dotaciones de sus barcos.

Que esa es la «imparcialidad» de los Gobiernos en las luchas entre el Capital y el Trabajo.

La misma de que hacía gala el cínico Duguesclin en los campos de Montiel.

Ayudando á su señor.

*Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone á los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios á los intereses de los obreros. No hagais caso alguno á los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis á cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar á la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.*

## Ayuno forzoso

Si, el ayuno se va imponiendo forzosamente hasta á los más incrédulos, dado la subida de los artículos de primera necesidad. La carne que para la clase obrera ha sido siempre objeto de lujo para el obrero que á no ser por imprescindible necesidad no la puede probar nos sorprendió al ver la subida de un real por kilogramo sobre el exagerado precio á que venía obligado á pagar el que podía

comprar ó necesitaba este alimento indispensable para la vida.

No ha sido tan solo á la carne que han subido los precios los acaparadores de sustancias alimenticias sino que también la harina, el bacalao, las sardinas y el aceite; á todos estos artículos en proporción han elevado sus precios todas las agremiaciones monopolizadoras de esta Capital, sin tener en cuenta de que el mercado de Palma de Mallorca es el más caro de España y aun más que el de muchas capitales del extranjero así es que se hace imposible la vida de la clase proletaria.

Pena dá el meditar lo sufrido y resignado que vive el obrero palmesano, sin preocuparse ni darse cuenta de su triste y penosa situación, trabajando como una bestia de carga las más horas del día, recibiendo en pago de tanto esfuerzo unas dos pesetas de jornal y á muchos no llega á tanto, con este exiguo jornal no es posible la alimentación en las familias obreras, es de imprescindible necesidad que el Ayuntamiento no se haga sordo al clamoreo general de los trabajadores y trabaje con actividad para abaratar los artículos de primera necesidad, estableciendo puntos fijos para la venta de ellos.

Las causas que han motivado la subida del precio en los comestibles, es comentada de distintas maneras; unos dicen que obedece á la huelga de los obreros del mar, cosa que queda desmentida sólo en pensar que hace tres semanas que quedó terminada salvo en dos ó tres compañías armadoras en que se halla en pie, otros que obedece á la guerra ruso-japonesa y otros á la subida de los cambios, en esta última si que es la que se puede dar más crédito y basta tener en cuenta que hoy los cambios oscilan entre 38 en 55 y los francos de 36 á 37 de modo que una peseta destinada á comprar todo lo que tiene relación con los cambios sólo tiene el valor de 63 ó 64 céntimos, así es que varios artículos han sufrido alteración en los precios y los acaparadores siempre se aprovechan de los acontecimientos para hacer su ilícito negocio, expendiendo los artículos en alza de un modo tal que no se explica otra causa que la de que los agremiados y capitalistas no tienen otro afán que el de explotar sin piedad ni conciencia, ni pararse en mientes de que sólo el pobre obrero es el que sufre las terribles consecuencias del hambre y la miseria como consecuencia de los acontecimientos internacionales.

Urge, pues, que las autoridades locales recaben del gobierno de la nación rebajas en los consumos y supresión de derechos de aduanas á fin de facilitar la vida de los trabajadores.

Llamamos la atención al señor Alcalde para que haga cumplir las visitas de inspección á las harinas que hay muchas familias que á pesar del aumento de dos céntimos por kilo que á subido es peor

que antes de la puja y más negra que la conciencia del expendedor.

Así lo esperamos.

*Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.*

## La resignación del obrero

No hace falta profundizar mucho en el movimiento social para hallar en la resignación una de las principales causas de las injusticias sociales y comprender claramente que aquélla es un obstáculo para la obra emancipadora, que es lo que ha de matar esa misma injusticia, y por lo tanto el obrero no debe resignarse, antes al contrario, hacer ver al patrono que debe tratarle con la consideración y el respeto debidos á todas las personas.

La burguesía en general, y en particular la española, está educada en un ambiente jesuítico, resultando, como consecuencia, de esa efímera educación que se mueve en un círculo reducido, y cega completamente por la ambición. fija su pensamiento en la superválía, sin preocuparse de las exigencias de la evolución humana. Estas cosas, para ella son secundarias; lo principal son los dividendos; este es el verdadero caballo de batalla de la burguesía, y para obtenerlos acude á los medios que su raquífica inteligencia sugiere, echando mano del obrero por estar más cerca estableciendo en su casa leyes de hierro, haciendo trabajar horas excesivas y pagando á los obreros escasos salarios. De esta forma obtiene producción barata y se lanza á la competencia comercial con la seguridad de obtener lo que tanto ansía, importándole muy poco que en la batalla caigan á sus piés cadáveres de proletarios que no han podido resistir la pesada faena por las pésimas condiciones en que trabajaban.

Estas injusticias y otras muchas que la burguesía comete por su deseo de ganancias y que por momentos degeneran la raza humana, son las que los obreros, por poco valor que tengan, no deben consentir, uniéndose en apretado haz con los demás trabajadores para dar la batida á la casta capitalista, sin dejar nunca de luchar hasta acabar por completo con las injusticias sociales, porque ya que tengamos la desgracia de vivir entre injusticias, tengamos la satisfacción de vivir combatiéndolas.

F. BLÁZQUEZ

## Nuestras casas de socorros

El sábado último por la tarde un pobre obrero tuvo la desgracia de magullarse un dedo de la mano derecha, fué auxiliado por varios compañeros pero viendo la gravedad de la herida le aconsejaron que fuese á curarse en la casa de socorros como así lo hizo pero al llegar á la casa mencionada de socorros la encontró cerrada llamando repetidas veces, pero todo fué en vano pues no se hallaba nadie, buscó el guardián por aquellos alrededores y no fué hallado.

Un sujeto al pasar por dicho sitio le dió la curiosidad de enterarse del asunto diciendo que el guardia era á paseo.

El infeliz lesionado no tuvo otro remedio que marcharse á su casa y pedir el facultativo para que le practicase la cura en el dedo.

No es esta la primera ni la décima vez que desgraciados heridos al llegar á la casa de socorros ansiosos de ser curados han encontrado con que la casa en que tenían que recibir los auxilios, se hallaban sus puertas cerradas, viéndose forzosamente á aplazar por más tiempo el sufrimiento del mal, aguardando primero que compareciese el guardia y después el facultativo.

Suplicamos al Sr. Alcalde cuide un poco más el qué no suceda con tanta frecuencia ó mejor que no se vuelva á repetir lo sucedido que hemos denunciado, se sirva mandar que sus subordinados de este servicio cumplan mejor ya que bien el pueblo los paga.

Sr. Alcalde ¿se nos atenderá á lo expuesto?

*Querer cohonestar el uso de lo superfluo, es pretexto de que es una necesidad adquirida, mientras hay quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.*

*Para mí es que, el criterio es uno: no admito dualidades á este respecto.—VERITAS.*

## Norte América

Del 9 al 23 de noviembre se realizó en Boston el 23º congreso de la Federación Americana del Trabajo concurriendo 450 delegados.

La federación se compone actualmente de 113 agremiaciones internacionales (que extienden su radio de acción también en Canadá, México y algunas posesiones americanas), 20 agremiaciones circunscritas á ciertos estados solamente, 171 agremiaciones federadas en un solo organismo central, y 1747 otras agremiaciones locales y dispersas que reúnen un total de 1.266.000 afiliados, cuyo número comparado con los afilia-

dos del año anterior, acusa un aumento de 442.000 socios.

Sus entradas alcanzaron en el año á 247.800 dollars, las salidas á 196.105, restando en poder del Comité central un fondo de 84.000 dollars.

D. Pedro Martínez Rosich nos ha remitido un ejemplar de un folleto que lleva por título «Cuestión monetaria» y el cual contiene la conferencia dada por dicho señor el día 21 de Febrero último en el Centro Liberal.

El señor Martínez trata en el citado folleto de las causas de la depreciación de nuestro signo monetario é indica además, con conocimiento y pericia, algunas orientaciones para conseguir lo que se ha dado en llamar el «saneamiento» de nuestra moneda.

Es un trabajo que más bien importa conocer á los capitalistas que á nosotros los proletarios. Pero por lo mismo dudamos de la eficacia de los consejos que el señor Martínez les da, dada su habitual ineptitud.

Agradecemos al señor Martínez la atención que con nosotros ha tenido.

*Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y poner á término á la explotación patronal.*

## La Defensora

Esta Sociedad compuesta de Sargentos y licenciados del Ejército y Armada, establecida en esta capital, Plaza de Coll, Cordelería, núm. 4; invita á todos los que han pertenecido al ejército para que se asocien á la misma para defensa de la ley de destinos públicos.

Su Junta Directiva pondrá al corriente á todos sus asociados de cuanto se relacione con dicha ley y les dará el apoyo material y moral que sea posible.

Es de primera necesidad la unión de todos para conseguir el cumplimiento de la ley de 10 de Julio de 1885, y, si así se hace, se obtendrán innumerables beneficios.

Horas de reunión: de 11 á 1 todos los domingos.

## Oleografía de Pablo Iglesias

La Agrupación Socialista de Alicante ha hecho una notable oleografía de Pablo Iglesias á gran tamaño y tirada á doce colores.

En la Administración de este periódico se halla de venta dicha oleografía al precio de una peseta.

## Huelga de obreros del mar La verdadera revolución

Muchas son las Compañías que han cedido mejorar a los obreros que forman las tripulaciones de sus vapores; unas, por la presión que han sabido ejercer tan explotados obreros y otras las menos, por considerar justísimas sus peticiones.

La Compañía «Isleña» de Palma no tan sólo considera injusta la petición sino que también la juzga arbitraria. Y tanto es así, que prefiere seguir en su obstinada intransigencia aunque se vea en el caso de amarrar sus buques. Y en consecuencia de sus humanitarios instintos, ha procurado burlar a los obreros en todas las ocasiones que se le han presentado durante el período que se viene sosteniendo la lucha.

Los esfuerzos realizados para poder tripular sus vapores con personal marino, no han dado efecto; las *comadronas* no han sabido trabajarle y la Compañía se ha visto en el apurado trance de seguir ocupando a los *infelices esquirols* y volver embarcar a personal expulsado por la misma Compañía; como sucedió con varios fogoneros que por dedicarse a un negocio poco honroso fueron despedidos. Pero como hoy vamos atravesando una crisis muy aguda y en particular la Gran Compañía, es por lo que hay que echar mano donde se pueda (aunque se perjudique a honrados obreros).

En Alicante en ocasión de negociaciones de arreglo con varias compañías estuvo representada la de Palma, pero sin duda no serían de toda su satisfacción las conclusiones de la solución, por cuanto no ha vuelto a respirar desde entonces. Hoy que trata de reanudar el servicio de Alicante y Valencia, ha examinado la situación, la que debe considerar difícilísima de salvar según noticias que nos han transmitido.

Los compañeros de Valencia, conociendo ya como los de Alicante a la soberbia «Isleña» han comunicado a los de Palma, manifestándoles que están a su lado dispuestos a hacer desalojar todos los esquirols.

Por lo que se desprende de las últimas impresiones recibidas del continente, la huelga de Palma no ha terminado para ellos, saben que la compañía se mantiene intransigente al igual de la prensa local en su empeño, de que ya no existe huelga por haberla dado por solucionada hace bastante tiempo.

Ni la Compañía «Isleña», ni la prensa burguesa han de salirse con la suya, mientras los compañeros de Valencia y Alicante secundan a los de Palma.

*El trabajador que en vez de suscribirse a un periódico obrero se suscribe a un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen, y a sus intereses y a los de su clase una traición.*

Para nosotros la revolución viene de las cosas.

La esperamos y vivimos en medio de ella.

Cada escuela que se abre, cada mente que se limpia de brumas, cada espina dorsal que se endereza, cada abuso que se desarraiga, toda elevación en la vida de los míseros, toda ley protectora del trabajo, todo va coordinado hacia un fin bien claro y consciente de transformación social, es un átomo de revolución que se une a la masa. Llegará día en que los copos de nieve formen alud.

Aumentar esta fuerza latente, trabajar en ello cada día, es hacer labor cotidiana de revolución, mucho más fecunda que la de pregonar a boca llena una revolución que nunca llega.

FILIPPO TURATTI

*Los obreros están a merced de ignorantes agitadores. Es indispensable poner la Ciencia a su alcance e instruirlos: así comprenderán cuál es el verdadero interés y sabrán dirigirse.—F. LA SALLE.*

### De Manacor

En el día de ayer en el local que ocupan la sociedad Agrupación Socialista y Cooperativa de esta villa, se celebró un mitin, en el cual no solamente concurren todos los socios de las expresadas Sociedades para fomentar por todos los medios que estén a su alcance la protección tan necesaria e indispensable hoy para la clase obrera, sino muchos otros.

Serían las tres de la tarde cuando se vieron concurridísimos los locales que ocupan dichas sociedades y en medio del mayor entusiasmo se levantó el Presidente de una de ellas Bartolomé Más y declaró abierta la sesión, añadiendo que hacía mucho tiempo que no había tenido ocasión de dirigir en público su deseo, y lo iba a efectuar en aquel momento diciendo entre las atinadas razones en que expuso: «de que si la clase trabajadora había sido tapizada por los pies del burgués, era necesario una protesta y para ello se necesitaban de la Cooperación, ayuda y auxilio de todos y que esto sólo podía conseguirse yendo compactos y sustentando las ideas porque se rige esta Sociedad».

El orador fué calurosamente aplaudido.

Acto seguido hizo uso de la palabra el compañero Pedro Juan Juliá, el cual dijo, que en España los padres y madres tienen que lamentar serios disgustos, mayormente los de la clase trabajadora al

tener que despedir a un hijo amado, que se marcha de su casa tal vez para ir a morir a la boca de un cañón y tenemos que lamentarnos más cuando sabemos que a pesar de ser obligatorio el servicio militar, los únicos que al fin y al cabo son devorados por la miseria y cruentos males de la guerra son nuestros hijos, pues los burgueses tienen medios no sabemos si ilícitos de librarse del personal servicio de las armas.

Usó luego de la palabra el compañero Esteban Febrer, diciendo: que el fin que persigue la Cooperativa es digno de todo elogio, pues manifestó las razones que le parecían conducentes para hacer comprender que si todos los socios procuraran cumplir con sus obligaciones, la Sociedad tendría de seguro asegurada subsistencia, no solamente esto, sino que vería prosperar sus caudales y como consecuencia sus créditos y si ahora la Sociedad puede como uno, el año que viene podría como dos y de este modo de día en día iría engrosando sus caudales y de esta manera podrían los socios sin explotación ninguna tomar empresas que podrían redundar en pro de sus intereses.

Hablaron también los compañeros Blanquer y Riera los cuales con buen acierto demostraron lo que es el obrero español, lo que debería ser, lo que es el burgués y lo que sería sin el auxilio de la clase trabajadora.

Resumió el compañero Mateo Soler, añadiendo que ya tiene que sufrir el pobre por el mero hecho de serlo, que así como en la sociedad actual es despreciado ha de llegar el día que los mismos que hoy lo desprecian y lo tiran tendrán que subordinarse a sus pies; pues, si esta clase es el sostén de la Sociedad, es la base de la vida de la sociedad y es además la fuente de riquezas, tiene que llegar el momento en que se den a las cosas su real y verdadero valor y se coloque al trabajador a la altura que de hecho y derecho le pertenece y se le tengan las consideraciones que reclaman su estado.

Terminó con entusiastas vivas a la prosperidad de la clase trabajadora, a la unión fraternal de los socios de esta Sociedad y además dijo que vería con suma satisfacción engrosarse las listas de socios, que esto se conseguiría con sólo que los trabajadores comprendieran el noble fin que perseguimos.

Sentimos no poder dar cumplida publicidad a los hermosos conceptos que sirvieron de base a los distintos oradores que hicieron uso de la palabra, pues con ello veríamos cumplida nuestra misión, pero ya que no es posible, abogamos a favor de la clase obrera y deseemos prosperidad y vida a una Sociedad fundada con fines tan elevados.»

EL CORRESPONSAL

Manacor 29 de febrero de 1904.